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１．現在のお⼦様の学年を教えてください。（兄弟がいる場合は１番上のお
⼦様の学年を教えてください）
594 件の回答

２．新制服に変更する場合、男⼦の冬服はどのタイプが良いですか
594 件の回答

３．新制服に変更する場合、男⼦の夏服はどのタイプが良いですか
594 件の回答

標準服（制服）保護者アンケート
594 件の回答
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４．新制服に変更する場合、⼥⼦の冬服（スラックスを含む）はどのタイ
プが良いですか
594 件の回答

５．新制服に変更する場合、⼥⼦の夏服（スラックスを含む）はどのタイ
プが良いですか。
594 件の回答

６．新制服に変更する場合、スラックスとスカートの選択は、どうしたら
良いとお考えですか
594 件の回答
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７．制服を選ぶ際に、「機能性」（動きやすさ）は、どのくらい重要で
すか
594 件の回答

８．制服を選ぶ際に、「耐久性」（丈夫さ）は、どのくらい重要ですか
594 件の回答

９．制服を選ぶ際に、「着⼼地」（肌触り・軽量感）は、どのくらい重要
ですか
594 件の回答
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１０．制服を選ぶ際に、「⼿⼊れのしやすさ」（洗濯・形状安定など）
は、どのくらい重要ですか
594 件の回答

１１．制服を選ぶ際に、「経済性」（価格）は、どのくらい重要ですか
594 件の回答

１２．制服を選ぶ際に、「デザイン性」（あきのこない、好感がもてる）
は、どのくらい重要ですか
594 件の回答
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１３．新制服の導⼊に関して、ご意⾒があればお寄せください。
155 件の回答

値段を抑えつつも納得いくデザインの制服を作ることができるのか

毎⽇重い荷物を背負い汗をかいて登下校しています。帰宅するとワイシャツは汗でびしょ濡れ
です。着⼼地も悪いです。現在の制服では機能性が乏しく着⼼地も悪く学⽣が毎⽇着⽤するの
に適していないと思います。制服のリユース活動も広がっているので、制服が変わっても以前
使っていた制服も合わせて使⽤できたらありがたいです。みんな同じと⾔うよりも汎⽤性を持
たせて活⽤してほしいです。検討したいただけるとのことで⼤変ありがたいです。

制服にお⾦がかかるので、ユニクロなどの量販店で求められたり、ある程度の規則に沿えば良
しとするなど幅を持たせての制服であれば、サイズアウト、破損、洗い替えなど様にいくつか
準備できて保護者としてはうれしいです。

特に⼥の⼦は極端な話だと制服のかわいさで決めたりすることもあるので⾒た⽬はとても重要
だと思う

価格が安く、機能性が⾼いもの、また、夏の暑さにも対応できるような制服を望みます。どこ
かの県では、ユニクロさんの制服を採⽤してる例もあるようなので、そのあたりもご検討いた
だけると嬉しいです。

サイズアップする事を考えるとユニクロのような全国展開をされているようなところで購⼊で
きるものの⽅がいいのではないかと思います。

価格を良⼼的にしてほしい

現在六年⽣の令和6年度1年間はどうするのか︖親の費⽤負担がより少なくではなくほぼないよ
うな形で進めて欲しい。変更ありきでこのような形だけの調査にしないで都度教育委員会から
情報発信して頂く事を求めます。

感覚過敏の娘がいます。スカートが苦⼿です。ボトムが選べると凄く嬉しいです。今はジェン
ダー特性を理解して制服を決めて欲しいです

制服必要でしょうか︖

男⼦の詰め襟は男⼦学⽣らしくて⾒た⽬は好きですが、着⼼地は堅苦しくて⼦どもは正直に嫌
だなぁと⾔いながら３年間過ごしてました。コロナでジャージ登校になった時にはとても快適
でした。⼥⼦はセーラー服はかわいくて変えたくないのですが、男⼦の様に暑いから上着を脱
ぐ事ができないので、移⾏期間には朝の天気予報でどうするか悩みます。男⼥とも夏のシャツ
に伸縮性があると着⼼地が良いと思います。

5校共通制服はいいと思う。ただ、どの中学かというのは部活の時や市内の中学で集まる時など
は、分かった⽅がいいのではないかと思うので、ネクタイやリボンの⾊を変えてはどうか。

バカみたいに⾼くない値段で
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新制服とかいらない。無駄な⾦使うな。

夏のポロシャツが⿊とかネイビーだったら透けを気にしないで着せることができます。

全て制服にする必要性は︖冬はブルゾンのみ指定、夏はポロシャツのみ指定とかのほうが臨機
応変に対応できる。

◎市内同じ制服なのは良いですが、どこの中学校かが⼀⽬で分かる物は必要かと思います。◎
現状、制服のリサイクルは学校が管理しており、転⼊など限られた⼈しか利⽤できません。⼊
学前にリサイクル品を⼊⼿できると良いと思います。◎既卒の我が⼦の制服は三年使⽤後でも
新品同様です。丈夫なのは良いですが価格とのバランスを考えてほしいです。(もっと安い物で
サイズ交換など買い換えやすい価格設定で良い)◎公⽴⾼校では制服の他に体操着等のリサイク
ル品を貰える企画がありました。とても良いと思います。◎スカートのヒダが沢⼭ある理由が
分かりません。お⼿⼊れが⼤変なので不要です。

素敵な制服が出来るのを楽しみにしてます。

制服より、ジャージを変えてほしいです、⽩くてよごれやしく、ズボンが乾きにくいです

もっと早くやってほしかった。

新制服にした時に必ず新制服にしないといけないような決まりは作らないでください。そうい
う雰囲気も嫌だなと思います。お下がりがもらえる家庭、それを当てにしてる⽅もいると思う
ので、強制で決めないで欲しいなと思います。

3年間毎⽇着るものですので、着⼼地が良く過ごしやすい制服になるようにご検討お願いしま
す。

学ランのままで良い。 ワイシャツはナシにしてポロシャツだと助かります。

制服の⾦額が⾼いイメージがあります。今は価格が安くても良い物がたくさん出回っているの
に、⼀部の制服の扱い店舗の為だけに⾼いの︖と思う時があります。ユニクロで制服が出来た
ように、ユニクロで︕とは⾔いませんが安いほうがいいです。「中学⽣にふさわしい」とあり
ますが、中学⽣と⾔うと枠ではなく考えていただきたいです。より良い変化を期待していま
す。

冬にアウターも着⽤できるようにしてもらいたい

昨今の気候に合わせ、制服着⽤の校則も⾒直してほしい。てほしいです。暑いのに、校則だか
らと上着着⽤したままの状態だと熱中症が懸念される

全ての中学の制服のデザインを、統⼀するという事ですか︖それには反対です、周りの⽬も届
くよう、制服のデザインはみんな別にし、どこの中学の制服か周りの⼈達もきちんと分かって
いるべきだと思います。いい⾏動、悪い⾏動などあった時に、すぐどこの中学⽣か分かった⽅
が絶対にいい。

今のままで良いと思うのですが。ニーズに合わせて、⾼いものから安いものまで選べる、現状
で良いです。
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兄弟が着回しやすい、シンプルな形がいいと思います。⼥⼦はリボン、男⼦はネクタイの⾊を
学年で変化をつけてほしい。

真冬なのに中学⽣はアウターを着てる⼦供を⾒かけません。着てはいけない理由があるならば
指定のセーターなど導⼊しても良いかと思います。

新制服に興味はない

⼥⼦の親ですが、⼦供はスカートが好きで、ズボン嫌いです。性差がないようにスラックスの
選択も⼤切ですが、⾃由に選択できるようにしていただきたいです。⾼校選択するのに、制服
で決める⼦もいる時代です。性差よりも今の⼦供にアンケートとってみたらどうでしょうか︖

冬服のYシャツがポリエステルが主な⽣地だったので寒かったです。⻑袖はもう少し綿の配分を
多めにしてもらえると暖かく過ごせそうです。夏服はYシャツをスカートの中に⼊れて⽣活しな
いといけないので暑いのです。逆に夏はセーラー服の様に丈を短く詰めてスカートとシャツと
が離れた状態になっていると通気性が良く涼しく過ごせそうです。

男⼦は暑ければ学ランを脱げばいいけど、⼥⼦は脱げないから調節ができなくて困っていま
す。

在学中に変更となるので、新制服に買い替えたいとなった場合、補助制度があると選択の幅が
できるので助かります。

⽩のワイシャツにすると、下着が透けるので、カラーの⽅が良い。

来年中学⽣になる⼦どもの友⼈はスカートが履きたくなくて悩んでいると聞いた。新制服導⼊
前にそうした⼦たちへの⼀時的な対応も考えてあげて欲しい。⼥⼦でも今あるワイシャツ＋ス
ラックスOKとか、ワイシャツ＋セーター＋スラックス、など

クリーニングに出さずとも、家で洗濯しやすいものにして欲しい。価格ももっと抑えて欲し
い。

メリットとデメリットを知りたい

お⾦があまりきらないものでお願いしたいです。

兄が使っている物をそのまま使いたいので現在のままが良い。新しい物(違う形)をすべて購⼊
するのは経済的にも厳しい

制服も重要ですが体操着の夏の素材に関しても考えていただくとありがたいです。

現在、南中学校では、許可を得ればセーターをセーラー服の上から着⽤出来、通常、寒い場合
は、セーラー服の下にジャージを着⽤する様指導があると聞いております。ジャージを下に着
⽤した場合、脱ぎ着が簡単に出来ませんし、制服をワンサイズ上を購⼊しておかないといけな
くなります。新制服導⼊の際は、⿊か、紺のセーターを着⽤出来るよう、ご配慮頂けました
ら、⽣徒の体調管理も万全に出来るものと思います。どうぞ、ご配慮賜りますよう宜しくお願
い申し上げます。
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男⼦、⼥⼦ともに、スラックススカートキュロットなどから⾃由に選択できる事は、とても良
いと思います。

多様性もそうですが、昨今の気象条件、夏の暑さ、冬の寒さに対応できないといけないと思い
ます。また、安全性も重要です。実際に⾞を運転していて感じたことですが、部活帰りの暗い
時間に⾬の⽇、⿊っぽい制服に⿊い傘、⿊いバッグ、事故にならなければいいなと思うほど、
運転していると⾒にくいです。⼩学⽣はカラフルなのに中学⽣からは⿊とは、制服は良しとし
ても、バッグや傘などの持ち物ももっと柔軟性が必要だと思います。

夏は涼しく、冬は暖かく、、簡単に着替えができるといいと思います。 

今現在、⼩学6年⽣は⼀年間だけ今の制服を着て、2年からは新しい統⼀の制服を買い直さない
といけないのでしょうか

きょうだいで違う中学へ⾏っても同じ制服を着られる事はありがたいですが、どこで中学校名
の違いを出すのですか︖

かえる理由はなんですか︖

物価⾼騰、⽣徒数の減少。制服の統⼀という動きはとても良いと思いました。世の中の流れに
先を⾒据えて考えていただきありがとうございます。

近年の異常な暑さや寒さに対し、今までの校則等にとらわれず、柔軟に対応できるようお願い
します。

扱い安く、毎⽇洗っても良い、着⼼地快適なデザインにして頂きたいです。

できれば来年度から導⼊して欲しいです

市内の指定店では値段が⾼すぎる  制服以外の上履きや体操服も 中学⽣は体が成⻑し、サ
イズが変わるのに簡単に買える値段ではない また市内で登校靴やカバンの基準が統⼀されて
いないのはなぜでしょうか

耐久性がありつつも、リーズナブルであってほしいです。

制服が重要な事なのか︖もっと違う事にお⾦を使って貰いたい

アレルギー体質なので化学繊維のものではなく綿等の素材にしてほしい

汗をかくので安くて買い替えのきくポロシャツがよい︕

暑くない服がいいです

我が⼦は、導⼊が中途半端な時期になるので不安。

今回の検討とても良いなと思いました。時代に合わせて変わっていくことは当然でそれを受け
⼊れて迅速に対応していくのが⼤⼈の役⽬だなとも思います。経済的、環境に合わせて等こど
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もたちを守っていく上で重要であると考えます。

特にありません

今っぽく、それと⼀緒に市内統⼀で校則など統⼀してほしいです。

デザイン性よりも機能性や経済性を重視してほしい

⾼額すぎずに購⼊したい 体操着なども⾼額なのでなるべく制服も⾼すぎない物がいい

現在、うちの⼦どもたちはスカートを履くことをしないので、今から中学の制服について気に
しています。スラックス、キュロットなど選択ができるようになることを願っていました。⼊
学までに変わる予定のようなのでとても期待しています︕また、夏のワイシャツは下着が透け
るし汗を吸わないので、現代の夏を快適に過ごせるようなものを着せてあげたいと思います。
寒さや暑さを我慢されるのではなく、気候、気温に合わせて⾐服を調節することを⾝につけて
欲しいので、⾐替えの時期や移⾏期間の設定なども検討して欲しいと思います。⼦どもたちが
⾃分の制服を好きで、着られることを喜べるものであること、多様性に対応できることなど、
先⽣⽅の意識も変わって⾏く機会になることも期待しています。

このタイミングなんですね。中学の合併があってからでも良かったのではと思いました。保護
者にとっては寝⽿に⽔でした。

年々夏の気温上昇があり、熱中症予防のためにも改善が考えられているのならば、通気性の良
い制服の素材がいいと思います。

⾐替えの時期、上着で調節出来るようにした⽅が良いと思います。

中学⽣は「制服」ではなく「標準服」ですよね︖実態は制服（これしか着られないものという
認識）です。そして⾒直しが必要な理由とは、梅⾬時期など洗い替えが欲しくても⾼価なので
買い⾜しを躊躇してしまうため洗いづらいことやサイズが合わないものを着⽤していたり、ス
カートにジャージを重ねて寒さをしのぎ不恰好になったり、動きにくいし汚れやすいので掃除
の時間にわざわざ体操着に着替える等のことでしょうか︖そうであれば、⾒直しは良いと思い
ます。しかし、(新制服導⼊検討)ではメーカーにサンプルを作成してもらうとありますが、あ
くまで独⾃デザインを取り⼊れることが前提のように感じました。それはオリジナルで代えの
利かない『制服』であり標準服ではないですよね︖本年度の⼊学にあたり『制服』を購⼊した
ところ、体操着もシューズも指定品で冬夏の合計が軽く10万円を超えて驚きました。その他に
も⼊学にあたり次々と指定品を揃え、3年後に⾼校進学したら⼀体いくらかかるのかと、ため息
が出ます。よって、メーカーが学⽣⽤に丁寧に開発されたものかと信じていますが、それでも
⾼価で洗い替えを持つことを躊躇する制服は義務教育のうちは強く反対します。例えとして、
さいたま市にUNIQLO製品を指定している⾼校があるそうです。リーズナブルで動きやすい⽣地
に、⼿軽に店舗に出向いて洗い替えを購⼊できたり複数の指定アイテムから⾃由に選択できる
ことなど⼤変羨ましく思う事例ですので是⾮UNIQLOサイトを確認してみてください。各校のオ
リジナルピンや刺繍ワッペン等を作成し、指定服に取り付ける形ではダメですか︖

夏場は昔よりも格段に暑くなっているので、かしこまった物よりも涼しい素材など機能性重視
にして欲しい。

冬のコートもあった⽅が良い
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肌触り、着やすい制服が良いと思います。

靴下は⿊が良い。汚れが⽬⽴たない。現在、⽩で汚れが落ちない。

⼥⼦の夏服のブラウスは下着は透けやすいので、違うものに変えてほしい。ブラザータイプの
⽅が、防寒という⾯では良いと思います。

現在の5年⽣からなら着ることのない6年に聞くより下の学年のがいいのでは︖中学でブレザー
だと⾼校⽣と区別しにくいので南中のパターンがよい。でもセーラー服は冬、上着🆗にしても
らわないと寒い。セーラーの中に着ろと⾔うのは無理がありますよ。

時代もだいぶ変わりましたので、性別に関係なく、ズボン・スカートなどが選べるのはよいこ
とと思います。経済的に厳しいご家庭もあるでしょうから、あまり⾼価格になりすぎない必要
があるとは思いますが、かといって、制服は⻑く着るものですから、耐久性なども重要と思い
ますので、そういった点のバランスをご配慮いただけるとよいかと思います。⼿⼊れのしやす
さなども魅⼒ですが、デザイン・素材・機能性などは、やはり⼦供たち(中学⽣・⼩学校⾼学
年)の意⾒を参考にするのが⼀番良さそうです。よろしくお願いいたします。

登下校と、学校の中と、温度差があると思うので、脱いだり着たりの柔軟性のあるものがいい
と思います。靴下の⽩は洗濯が⼤変なので、そこも考えて欲しいです。

寒暖差に対応できるようなルールは重要視してあげたいです。真冬のセーラー服は毎年可哀想
な気がします。

寒暖差に対応した制服にして欲しい 特に寒い時期に上着等(制服の上)の防寒着が欲しい 暑
い場合も着やすさ涼しさを考慮して欲しい

義務教育なのに制服が⾼額すぎて家計に負担があります。優遇されるのはいつも⾮課税世帯ば
かりで不公平なので市から制服だけでも⽀給してもらいたいです。

夏は涼しく、冬は暖かくして欲しいです。冬はコートなど上にかける物が欲しい。

現状夏でも⻑袖の⽣徒が多いので、夏服は半袖。と決めてほしい。また、上は下着が透けない
⾊にしてほしい。

うちの⼦供は⼥⼦ですがスラックスを希望していました。⼩学校のときに先⽣に相談したとこ
ろ、⼩学校の先⽣と中学校の先⽣とでやり取りをしていただけるとのことでしたが、簡単には
いかず、時間もかかり、作る時間もかかって費⽤も⾼かったです。それなら3年間はスカートで
いいという結論になりました。防犯のための希望でしたが、結局現在スカートの下にはハーフ
パンツを履いているので、あまり⼼地よくはないそうです。もう少しはやく検討してもらえた
ら、うちの⼦も間に合ったのになって思いますが、⼀歩前に進んでいただけたのはとても嬉し
いです。

市に購⼊費の⼀部補助をお願いしたい

ベストやカーディガンの着⽤を認めるなど、調節できるアイテムを導⼊してほしい。靴や靴下
のカラーも⾃由化してほしい。（⾊指定は、経済的にも負担）
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例えばポロシャツとかであれば、市販の服でも可能にして欲しい。指定のところでしか買えな
い、校章が⼊っていないと不可であるとかはやめてほしい。

成⻑する年代なので、容易に買い替えることができるサイズ設定や価格であるといいと思いま
す

制服の⾒た⽬的には、ブレザーよりセーラー、詰め襟の⽅が好きですが、寒さに対応するに
は、ブレザーになってしまうのかな︖と思います。もし、出来るのならセーラーや詰め襟で、
登下校時や校内で寒い時に着ることが出来る、コートやガーディガン的な物があれば良いなと
思います。

今のままでいい 導⼊には反対

夏は半袖シャツとポロシャツを選べるとよい。

あまり奇抜でないものを希望します。スカートがチェック柄とかは可愛いと思います。⼥⼦が
ズボンを選べるのは賛成です。伊⾖伊東⾼校のように実際のデザインの中からアンケートをと
るのもいいのですが、その時の保護者の感覚だけではなく、学⽣らしさや飽きがこないデザイ
ンで採⽤していただけると嬉しいです。

性の多様性、今のこの⽣きずらい世の中を変えるには制服を先ずは変えるべきだと思います。
制服の必要性も問われると思います。私服ではいけない理由もないと思います。

経済的に負担のないものがいいと思う。また、中学⽣の時期は体が成⻑するので買い替える必
要性があり、その際に中古のものを取り扱ってくれるお店があると尚ありがたいと思う。

低価格で良いものをお願いしたいです

特に変える必要がない

夏はできるだけ涼しく、冬は温かく、⾃宅で洗濯してもアイロンがけが必要ない物がいいで
す。

現在の制服が動きにくく学校⽣活にも⽀障があります。社会的にもブレザー、詰襟、セーラー
以外の選択肢があっても良いと思います。

冬にコートなど着れれば現状セーラー服でも良いかと。

季節に合わせ、熱中症や防寒に配慮したものにしてほしいです。
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